



libros y certámenes

INAUGURACIÓN DE CURSOS DE EXTENSIÓN DE ECONOMÍA Y FINANZAS 2017

Renzo Rossini, gerente general del Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), inauguró el 64° Curso de Extensión de Economía Avanzada y el 10° de Finanzas Avanzadas, dando la bienvenida a los destacados estudiantes de todo el país que ingresaron a dichos cursos.



ÁNGEL VILARIÑO DICTÓ CONFERENCIA EN EL BCRP

El consultor internacional Ángel Vilariño, ex General Financiero de Caja Madrid, expuso al personal del BCRP sobre el riesgo sistémico del sistema financiero global, haciendo distintas aproximaciones de medición del mismo.

PRESENTACIÓN DE MONEDA DE PLATA POR LOS 100 AÑOS DE LA PUCP

El presidente del Banco Central de Reserva del Perú, Julio Velarde, presentó la moneda de plata conmemorativa de los 100 años de creación de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP). Destacó que de dicha universidad cumple un siglo manteniendo la excelencia.



CONFERENCIA DE LAWRENCE CHRISTIANO EN EL BCRP

Lawrence Christiano, Profesor Principal de la Northwestern University, dictó en el auditorio del BCRP la conferencia Frictions in macroeconomics al personal del Banco Central y a los alumnos de los cursos de extensión de Economía y Finanzas 2017.

REPORTE DE INFLACIÓN DE MARZO

El BCRP presentó a los tesoreros de los bancos, a los analistas económicos y a los medios de comunicación, el análisis y proyecciones de las principales variables macroeconómicas contenidas en este documento y que sustentan las decisiones de política monetaria.



Azúcar y trabajo

La transformación de las haciendas en el norte del Perú 1860-1933



AZÚCAR Y TRABAJO: LA TRANSFORMACIÓN DE LAS HACIENDAS EN EL NORTE EL PERÚ 1860 – 1933

Michael J. Gonzales

A partir de la consulta de los documentos de Cayaltí, una de las más importantes haciendas de la región, Michael Gonzales, historiador norteamericano, logra reconstruir una historia fascinante de lo ocurrido en el Perú republicano.

El surgimiento de haciendas azucareras en la costa central y norte del Perú a partir de la década de 1860 ha sido uno de los capítulos más interesantes y de mayores consecuencias en la historia económica y social del país. Dichas haciendas fueron el soporte económico y simbólico de un grupo social políticamente influyente y que resultó decisivo en diversos momentos del siglo XX. También fueron el escenario de la transformación laboral, por la cual decenas de miles de trabajadores abandonaron las fórmulas de la esclavitud y la servidumbre características de la primera mitad del siglo XIX, por sistemas modernos como el trabajo libre asalariado.

En esta transición ocurrieron situaciones complejas que desafiaron la clasificación observada en la historia mundial del trabajo agrario, tales como el enganche o los contratos de inmigración practicados, primero, con los inmigrantes chinos y, después, con los japoneses.